

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 30 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Excélsior, La Jornada, Crónica, Ovaciones, El Universal, Reforma, El Economista, El Heraldo de México.

"Vamos a levantar el sistema de salud"/Milenio, Excélsior, La Jornada

El presidente López Obrador aseguró que va a levantar el sistema de salud pública pese a las malas condiciones en las que lo encontró. Al supervisar la remodelación del hospital IMSS-Bienestar Renacimiento en Acapulco, Guerrero, el cual será el primero en ofrecer hemodiálisis de manera gratuita en el estado, el mandatario reconoció que no será fácil la tarea. "Me canso ganso de que vamos a levantar el sistema de salud pública. No es fácil, nos dejaron una situación de quiebra" y le recordó al titular de Salud, Jorge Alcocer, que "no podemos tener en Guerrero la secretaría con servicios de tercera o de cuarta".

Repuntan contagios de COVID-19, confirma López-Gatell/Crónica

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell informó que luego de un período importante de "descenso" en el número de contagios por COVID, es posible, dijo, que ya se comenzara a registrar un cambio en la tendencia, y comenzar a tener nuevamente un mayor número de positivos al virus. López-Gatell puntualizó que el incremento no es acelerado, de hecho, en este momento, es mucho más lento de lo que fue la reducción de casos, lo cual es muy importante tenerlo presente, en tanto que el indicador de ocupación hospitalaria, el incremento pasó de 3 a 4 por ciento para la ocupación de camas de hospitalización general, en tanto que las camas con ventilador para pacientes graves que han tenido que ser intubados se mantiene sin cambios en uno por ciento.

CDMX, sin alarma por aumento de Covid-19/Ovaciones, Milenio

Claudia Sheinbaum, afirmó lo anterior y aseguró que está en contacto con la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, quien no le ha informado de "nada alarmante por el momento". En conferencia, en el marco de la entrega de tarjetas del Banco del Bienestar a personas con discapacidad, hizo un llamado a la población para vacunarse contra influenza. Horas antes, en la conferencia matutina que encabeza el presidente López Obrador, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell habría alertado sobre un incremento en los contagios de Covid en la pasada semana.

Bajo vigilancia, pacientes afectados con meningitis/El Universal, Reforma

La secretaria de Salud de Durango, Irasema Kondo Padilla, informó que más de 80% de los pacientes expuestos a la probable infección del hongo causante de la meningitis aséptica, ya fueron localizados. En el informe del Pulso d la Salud, indicó que estos cuatro hospitales fueron inspeccionados por la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios y posteriormente por la Cofepris, en donde se encontraron múltiples irregularidades. López-Gatell indicó que están en curso dos tipos de investigación: una de carácter epidemiológico, encabezada por Salud estatal, y otra de carácter pericial que realiza: la fiscalía de Durango.

Mueren 4 más por viruela/Excélsior, El Economista

La Secretaría de Salud señaló que "la curva epidémica sobre viruela símica mantiene tendencia a la disminución, al pasar de 287 a 79 casos confirmados entre las semanas epidemiológicas 39 y 46". El 97.4% de los casos siguió ocurriendo en hombres y el grupo de 30 a 34 años, es el más afectado. Sobre la orientación sexual de los casos confirmados que brindaron

información, el 48.9% señaló que es gay. 31.5% fueron hombres que tuvieron sexo con hombres y un 12.5% fueron heterosexuales. Con respecto al total, 5 mil 561 cumplieron con la definición operacional de caso probable, de los cuales, como ya se señaló, 3 mil 362 están confirmados, 371 en estudio y mil 828 fueron descartados mediante prueba de laboratorio.

El cáncer testicular, en jóvenes/Excélsior

El cáncer testicular se presenta con mayor frecuencia en hombres entre 14 y 44 años de edad. No obstante, este tipo de neoplasia es poco común porque al año se registran 3 mil casos, informó a Excélsior, Anna Scavuzzo, uróloga del Instituto Nacional de Cancerología. ASÍ, ya en el cierre de noviembre -mes de la salud masculina-la especialista, exhortó a los jóvenes a realizarse, de manera cotidiana, una auto exploración en ambos testículos y acudir al médico si sienten algún cambio, por ejemplo, inflamación, abultamiento o crecimiento en sus genitales, porque sólo en el 15% de los casos la enfermedad se presenta con dolor.

Afirman que la 4T vulnera estabilidad/Reforma

Con el Gobierno de López Obrador, México enfrenta siete graves problemas que amenazan el mantenimiento del régimen democrático y vulneran el adecuado funcionamiento de la economía y el desarrollo social, advirtió la organización ciudadana El quinto es el deterioro de la salud y la educación debido a la mala gestión realizada durante la pandemia de Covid y al fallido intento de sustituir el Seguro Popular por nuevo sistema de salud. "El desmantelamiento del Sistema de Salud, la incapacidad de los servicios públicos y la ausencia de medicamentos e insumos médicos ha generado un aumento de 12 por ciento en la carencia de tales servicios esenciales, que implica dejar sin atención básica a más de 15 millones de personas", aseguró.

Biotecnología contra el Covid-19 y la influenza/El Universal

El invierno se acerca y a pesar del aumento de casos, ya no es el SARS-CoV-2 el microrganismo dominante. Mauricio Rodríguez Álvarez, académico del Departamento de Microbiología y Parasitología de la Facultad de Medicina de la UNAM y vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia Coronavirus, dice que existen otros actores: influenza, catarros comunes y el virus sincicial respiratorio. "Hay más incidencia del virus sincicial respiratorio y también son claros los niveles de influenza más altos de los últimos cinco años. Eso cambia la dinámica de la epidemia", dice Rodríguez y subraya que es porque en los últimos dos años prácticamente no circularon estos virus y ahora se vuelven a posicionar en una nueva distribución ecológica de los microrganismos.

Llegan a 17 muertes por meningitis en Durango/Milenio. Excélsior, La Jornada

Al registrarse un deceso más en la entidad, suman 17 las muertes por meningitis aséptica en Durango, confirmó el gobierno estatal. Se trata de una mujer de 37 años de edad que fue atendida por última vez en el Hospital 450 de la ciudad capital, luego de haberse contagiado en uno de los cuatro nosocomios que en estos momentos se encuentran cerrados mientras se realizan las investigaciones por parte de la Cofepris. Durante el fin de semana se presentaron tres fallecimientos, uno de ellos de una menor de edad. En este sentido, Irasema Kondo, secretaría de Salud estatal, dio a conocer que 80% de las personas que se realizaron operaciones dentro del rango donde se han confirma do casos de meningitis se encuentran vigiladas.

Pandemia afectó más a mujeres/El Heraldo de México

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reveló que la pandemia dejó una sombra de violencia y desigualdad contra las mujeres, que significó casi 20 años de atraso, sobrecarga de trabajo doméstico y menor acceso al internet y a educación a distancia. Datos del Panorama Social de América Latina y el Caribe 2022, advierten que, a octubre de este año, aún no se logran recuperar los niveles previos a la crisis sanitaria, agudizado por la desaceleración del crecimiento económico. En su estudio reitera que luego de crecer 6.5% en 2021, la región frenará su desarrollo a 3.2% este año, y avanzará 1.4% en 2023, y en este panorama serán las mujeres y niñas las que menores posibilidades tengan de recuperarse del impacto de la pandemia.